

EL FÍGARO

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

DIRECTOR, REDACTOR Y PROPIETARIO: M. ARGÜELLO DE VARS

ADMINISTRADOR GENERAL, ISMAEL G. FUENTES.

Agentes especiales para toda la República

Para avisos, Juan R. Arguello de Vars

Para suscripciones, Eduardo Bonilla G.

AÑO I

SAN JOSE, VIERNES 16 DE JULIO DE 1897.

NUM. 95

LA GIRALDA DE TOMAS SOLEY

Acaba de recibir un completo surtido de mercaderías en general.
El famoso cognac Hennessy en cajas á infinidad de artículos que satisfacen el gusto del consumidor más exigente.
Ventas por mayor y al detall.
Cantina bien surtida.

BOTILLERIA ESPAÑOLA DE Luis Arce

Calle Central, SUR, N.º 35. — Teléfono 111. — Especialidad en VINOS de las mejores marcas.

VINOS PARA FAMILIAS

Tinto para mesa á 50 centavos botella sin envase.
" " " \$ 6-00 docena sin envase.
" BURDEOS á 60 cts. botella sin envase
" " " \$ 7-00 docena sin envase.
Vinos finos hasta \$ 5-00 botella.

Cantina bien surtida. Se sirve á domicilio

Schwartz, Lame & Co. COMERCIANTE

JOSE DURAN DE VARS

Especialidad en útiles de coche, arneses, resortes, ejes, botas, etc.
Útiles de toda clase de máquinas, agujas, lanzaderas, cañales, etc.
Papel para entapizar. — Pabito de una, dos y tres hebras. — Herraduras para caballo y buey. — Infinidad de artículos que frezco muy baratos.

Bajos de la Red Telefónica

VINO FRANCÉS
DE SUPERIOR CALIDAD
GARANTIZADO PURO
A 50 CTS BOTELLA SIN ENVASE
ENDE FRANCISCO LAPORTE
AL LADO DEL HOTEL FRANCES

Dr. José Varela Zequeira

MEDICO - CIRUJANO.
Ex-cirujano del Hospital Civil de la Habana.

CONSULTAS: — De 11 á 1 en la Botica Americana, frente á la Iglesia del Carmen. De 1 á 4 en su Gabinete, Calle 22, frente á la Oficina de D. Mauro Fernández.

Manuel Echeverría
Abogado y Notario
Ha trasladó su oficina á los bajos de la casa de dona Juana de Echeverría. Avenida Central N 224.

Frente á don Fabián Esquivel

Desinfectante CAVERT

Guardián de la Higiene indispensable en toda casa.
Unico Agente en Costa Rica.
Benj. E. Piza.

Dr. M. FISCHER CIRUJANO DENTISTA

AMERICANA.
Frente á la Plaza de Artillería
Antiguo despacho de los Doctores Calnek y Ulloa.

Graduado en la Facultad de Filadelfia é incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica, tiene el honor de ofrecer sus servicios al público en todos los últimos adelantos de esta profesión, garantizando buen éxito en sus operaciones

— PRECIOS MÓDICOS —

Anibal Santos

ABOGADO
Y NOTARIO
Ha trasladado su bufete á la 7a. Avenida Oeste número 181.

FOTOGRAFIA

DE
F. DE FIENNE

abierta todos los días de 8 a. m. á 5 p. m.

Grabados, Oleas, Acuarelas

El propietario ha introducido importantes reformas en su galería. Cuenta con un magnifico gabinete para señoras

R. CRUZ Y POMBO

Médico y Cirujano

Despacha en su Botica, situada en la calle de la Es 5ª avenida Este, bajos de la casa de don Florentino Miro, frente á la antigua Cabaña, hoy La Giralda.
La Botica de don Florentino Miro se encuentra en la Es 5ª avenida Este, bajos de la casa de don Florentino Miro, frente á la antigua Cabaña, hoy La Giralda.

En el departamento de farmacia, especialidad en macerados, accesorios de farmacia, instrumentos de Cirujía, de procedencia francesa, todos los cuales acaba de recibir. Mientras no se pueda conseguir un farmacéutico que preste absoluta confianza en el despacho, el Dr. estará siempre al frente de la Botica.

NUEVA Y ELEGANTE TIENDA

El 1º del mes entrante abriremos al público josefino una ELEGANTE Y BIEN SURTIDA TIENDA, en donde encontrarán nuestros favorecedores desde la elegante SEDA hasta la humilde MANTA.

Nuestro hermano Manuel se encuentra actualmente en Europa, comprando el precioso surtido que llamará la atención de ricos y pobres. Nuestra tienda tendrá siempre una especialidad en calzado para señoras, hombres y niños.

Si quereis comprar bueno, bonito y barato, esperad al 1º de setiembre.

NOTA. — Las existencias de calzado que compramos á la Fábrica Nacional de Calzado, la estamos realizando á precio de costo; no olvidar que nuestro Almacén está situado en la esquina que forman la Avenida y Calle Central, lugar que ocupó "La Mascota."

ROMERO HERMANOS.

ALMACEN FRANCÉS

DE EUGENIO LAMICQ
ACABA DE RECIBIR:

Sardinas y pescados de varias clases. Latas de conservas alimenticias francesas, inglesas y americanas BACALAO DE NORUEGA.

ABARROTES DE TODAS CLASES
UN GRAN SURTIDO.

En existencia siempre se encontrará un surtido de Vinos de Mesa, Generosos, Coñac y licores extranjeros.

EL FIGARO

Editor,

M. ARGÜELLO DE VARS.

Administrador general,

Ismael G. Fuentes.

CONDICIONES:

EL FIGARO se publicará diariamente con excepción de los días siguientes a los festivos.

La suscripción por un mes vale un peso.

Número suelto diez centavos.

Los avisos y comunicados, precio convencional.

Oficinas: 7. Avenida Oeste, n.º 236
Teléfono, n.º 116.—Apartado, n.º 142

Pro Gallia

III

El Gobierno decretó honfúnebres oficiales y el 8 mayo se verificó la cerejía en Nuestra Señora. Jieron á ella el Presidente la República, el Cuerloplomático, los Ministros, esidentes de las Cámara Lord Gobernador de es y gran número de ajes oficiales.

Después de la misa, el Pavier, de la Orden de los Predicadores, tolabra.

Este curso produjo gran y profundo desagradando vivas críticas,

pr...vo la tés...

la espantosa catástrofe de la calle de Jean-Goujon fué un castigo de la Justicia Divina.

Este discurso no podía quedar sin réplica. Tuvo dos, y brillantes.

La primera, la de M. Henri Brisson, Presidente de la Cámara, quien al abrir la sesión pronunció una alocución que fué muy aplaudida.

La segunda, la del Padre Monsabré, en la Iglesia Dominicana del Faubourg Saint Honoré, y con motivo de un servicio fúnebre celebrado el 19 de mayo en honor de las víctimas.

Este importante discurso puso punto final á la discusión suscitada por el Padre Ollivier.

Son tan notables las tres piezas citadas, que bien puede traducir siquiera la parte principal de cada una de ellas.

Alocución del P. Ollivier.

“La muerte es terrible, cuando ella hiere, con golpe tardío, vidas largamente agotadas; cuánto más no lo es cuando ciéga en pleno florecimiento, vidas prometidas á todos los júbilos, ó en plena

madurez, vid s apenas en posesión del fruto de sus trabajos.

¿Por qué ha sucedido esto? ¿A qué secreto designio se debe semejante duelo? Estamos en manos de una potencia ciega que hiere sin tener conciencia de sus golpes, la cual tan vano es interrogarla como maldecirla puesto que no puede oírnos ó desdenaría respondernos?

Sin duda ¡oh! dueño soberano de los hombres y de las sociedades, habéis querido dar una lección terrible al orgullo de este siglo, donde el hombre habla siempre de su triunfo contra Vos! Habéis vuelto contra él las conquistas de su ciencia, tan vana cuando no está asociada con la vuestra; y de la llama que cual Prometeo, prete de haber arrancado de vuestras manos, Vos habéis hecho el instrumento de vuestra venganza. Lo que daba la ilusión de la vida ha producido la horrible realidad de la muerte, y en el silencio que rodea á París y á la Francia desde hace 4 días, parece que surge el eco de la palabra bíblica: *Por el número de muertos tendidos sobre nuestro camino, sabréis que soy el Señor.*

Sí, la Francia ha merecido este castigo por un nuevo abandono de sus tradiciones. En lugar de marchar á la cabeza de la civilización cristiana, ha consentido en servir como criada, ó como esclava, á doctrinas tan extrañas á su genio como á su bautismo; ella se ha doblegado ante costumbres donde nada queda de su fiera y generosa naturaleza, y su nombre se ha convertido en sinónimo de locura, de ingratitud hacia Dios! Sí, era hacerlo sinónimo de desgracia puesto que Dios, no queriendo abandonarla, debía someterla á la expiación.

Hace apenas 26 años, y los testigos de vuestra venganza no han podido olvidarlo, habéis herido á la Francia en plena cabeza, pidiéndole por víctimas de expiación y de propiciación los hombres de toda clase y de toda edad, y habéis sembrado los campos de batalla de una doble guerra con los cadáveres de soldados y sacerdotes, con sanos y magistrados, con rinos y labradores. Sí, eran grandes y nobles víctimas, cu-

yo sacrificio tenía sobre vuestra justicia y vuestra misericordia el más imperioso de todos los derechos. el del libre consentimiento y más aún la alegre aceptación: por que todos fueron á la muerte como deben ir los hijos de esta vieja Francia donde la espada recuerda siempre la cruz.

Y mientras tanto la expiación no era suficiente y las más puras víctimas faltaban para el holocausto!

Sin duda habían cruelmente sufrido esas buenas y dulces mujeres cuyos padres, hijos, esposos, hermanos habían derramado su sangre por la patria; y habían sufrido tanto más cuanto que tenían que ocultar sus lágrimas en la hora de la separación, y que debieron más tarde encerrar en su corazón el duelo de pérdidas irreparables, para asegurar á la generación naciente la confianza en los nuevos destinos de la Francia. Parece que Dios hubiera hecho mal al pedirles tan sólo lágrimas, plegarias, lecciones y ejemplos. Entre nosotros, desde tiempo inmemorial, las mujeres tienen vívires corazones, y en el sacrificio su parte es tan

sus esposos. Así, era necesario poner en la copa de expiación un poco de su propia sangre.

Oh, señores, tengo prisa de decirlo. El no podía condenarlas á esas hecatombes que, producidas por la guerra extranjera y por la guerra civil, os han dejado tan doloroso recuerdo! No podíamos soportar semejante pensamiento, cualquiera que fuese nuestra fe en la sabiduría del Todopoderoso. Pero él podía, y es lo que acaba de hacer, él lo podía, tomar entre ellas las más puras, las más santas, unir las en la muerte á las primeras víctimas y consumir así la expiación que nos asegurase la esperanza.

O mártires, no olvidéis la patria y forzád al Cristo, rey de los Francos, á reunir en la paz de su reino, todos los que se han querido separar, á fin de que no haya más que una Francia invencible, por la unidad en la fe que fué la vuestra, y en las virtudes de las cuáles vosotras nos dejáis e reconocerlo.

Alocución del Pdte. Brisson

“La Francia ha recibido

testimonios de simpatía del mundo entero. Estos testimonios de fraternidad, nos ponen lejos, están por encima de la concepción de un Dios que, no contento con haber herido nuestro país hace 26 años, hubiera de tomar una centena de generosas mujeres en prenda de nuestros crímenes, y que perseguirá á la Francia con su cólera, hasta que se haya restablecido en ella la unidad de la obediencia.

Ese lenguaje no nos impedirá nuestro respeto por las creencias. El contraste tendrá su enseñanza y sus resultados.

En desenmascarándose, á pesar de la emoción universal, el fanatismo habría no sólo agrupado los republicanos emprendido por la independencia del gobierno de las sociedades, sino que habría reunido en el mismo sentimiento de protesta todos los corazones accesibles á la piedad.

(Continuad)

OCTAVIO QUESADA.

Dialogo con Canuto.

¿que novenas hay Canuto? Hay tantas patrón, q' ya lo nuevo fastidia, la moda está ahora por lo viejo, y sino d'game de que se ha ocupado el mundo entero durante el mes de junio? de festejar una vieja reina, de una vieja monarquía.— Eso es muy loable de parte de los ingleses, porque demuestran su lealtad á sus soberanos, y que no son ingratos con los que les han hecho bien; y la reina Victoria ha hecho inmensos bienes con sólo una virtud; la de no gobernar; y haberse contentado con reinar, sin mezclarse con el Gobierno de su país, más que para nombrar los ministros, y par dotar de numerosos herederos al trono!—Qué bonito que es saber, patrón; vea cuántas cosas sabe usted, sólo con haber aprendido latín.— Te equivocas Canuto. No es con el estudio que se aprende. Hoy por hoy, lo más difícil es ser ignorante. Todo el mundo se cree una notabilidad literaria. No tienes más que ver los periódicos y te convencerás de q' la excepción ahora es ser humilde agricultor, modesto comerciante ó dependiente de almacén ó

tienda, que no gaste más lo que gana.—Ciertamente patrón, pero le faltó otra excepción, y es la de los que no hablan de política. Pero la principal cosa que ha desaparecido del todo, es el sentido común, sin duda por las fuertes lluvias.—Canuto observo que te vuelves satírico, como llamas tú la sátira.—¡Libreme Dios Nuestra Señora de la Reelección de semejante vicio! Ya veo que no hay peor cuña que la de otro palo.— Eso lo dices Canuto por lo del Congreso; eres muy rencoroso y vengativo.—Pero usted me dará la razón de ser implacable con esa clase de gentes. Figúrese usted, patrón, que el señor Presidente de la República y sus ministros recomiendan á la Cámara la partida del presupuesto que aumenta los sueldos del Tribunal de Casación y el de los Presidentes de las salas. Esa medida es justísima, y, más que justa, necesaria, porque sin ese aumento, no podrán tener en el próximo período judicial, buenos, rectos é instruidos magistrados, teniendo que contentarse con medianías; mientras que pagándose bien esos empleos, la Cámara po-

drá escoger entre lo más florido del Foro. Pues bien, patrón, en vez de apresurarse á hacer una justicia que aprovecha á todo el mundo, hay una camarilla dispuesta á contrarrestar la sabia disposición del ejecutivo.—Eso proviene Canuto, de la tirria que los legos tienen contra los abogados; por eso los representantes que no son letrados votarán contra el aumento.— ¡Pobre patrón, como desbarra idénticamente á los hombres políticos! ¡Qué lejos anda su merced de lo cierto. Ya veo que se necesita mucho criterio, mucha mesura y mucha malicia, para acertar en estas materias de hermenéutica abogadil.—Sepa su merced que la peor cuña es la del mismo, y no la de otro palo, y ¡ay de los que tiran piedras á su tejado, y caras vemos, corazones ignoramos, ¡quién es tu enemigo? el de tu oficio. Otros tiempos, otras ideas, antes teníamos ascendientes en la Corte y abogábamos por los aumentos, ahora ni pizca.—Acabarás Canuto con tus letanías? Van á tomarte por un nuevo Sancho Panza, y como consecuencia legítima

EL FÍGARO

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

DIRECTOR, REDACTOR Y PROPIETARIO: M. ARGÜELLO DE VARS

ADMINISTRADOR GENERAL, ISMAEL G. FUENTES.

Contas especiales para toda la República

Para avisos, Juan R. Arguello de Vars

Para suscripciones, Eduardo Bonilla G.

AÑO I

SAN JOSE, SABADO 17 DE JULIO DE 1897.

NUM. 96

LA GIRALDA DE TOMAS SOLEY

Acaba de recibir un completo surtido de mercaderías en general.
El famoso cognac Hennessy en cajas á infinidad de culos que satisfacen el gusto del consumidor más exigente.
Ventas por mayor y al detall.
Cantina bien surtida.

BOTILLERIA

ESPAÑOLA

DE
Luis Arce

Calle Central, Sur, N° 25. — Teléfono N° 22. — Apartado 280.
Especialidad en VINOS de las mejores marcas.

VINOS PARA FAMILIAS

Tinto para mesa á 50 centavos botella sin envase.
" " " \$ 6-00 docena sin envase.
" BURDEOS á 60 cts. botella sin envase
" " " \$ 7-00 docena sin envase.
Vinos finos hasta \$ 5-00 botella.

Cantina bien surtida

Se sirve á domicilio

Schwartz, Larue & Co. COMERCIANTE

JOSE DURAN DE VARS

Especialidad en útiles de coche, arneses, resortes, ejes, bombas, etc.
Útiles de toda clase de máquinas, agujas, lanzaderas, cables, etc.
Papel para entapizar. — Pabito de una, dos y tres hebras. — Ferraduras para caballo y buey é infinidad de artículos que se venden muy baratos.

Bajos de la Red Telefónica

VINO FRANCÉS

DE SUPERIOR CALIDAD

Garantizado Puro

A 50 CTS BOTELLA SIN ENVASE
Vende FRANCISCO LAPORTE
AL LADO DEL HOTEL FRANCÉS

Dr. José Varela Zequeira

MEDICO - CIRUJANO.
Ex-cirujano del Hospital
Civil de la Habana.

CONSULTAS: — De 11 á 1 en la Botica Americana, frente á la Iglesia del Carmen. De 1 á 4 en su Gabinete, Calle 22, frente á la Oficina de D. Mauro Fernández.

Manuel Echeverría Abogado y Notario

Ha trasladado su oficina á los bajos de la casa de doña Juana de Echeverría, Avenida Central N 224.

Frente á don Fabián Esquivel.

Desinfectante CAVERT

Guardián de la Higiene indispensable en toda casa.
Unico Agente en Costa Rica.

Benj. E. Piza.

Dr. M. FISCHER CIRUJANO DENTISTA

AMERICAN A.
Frente á la Plaza de Arteria
Antiguo despacho de los Doctores Calnek y Ulloa.

Graduado en la Facultad de Filadelfia é incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica, tiene el honor de ofrecer sus servicios al público en todos los últimos adelantos de esta profesión, garantizando buen éxito en sus operaciones.

— PRECIOS MÓDICOS —

Anibal Santos

ABOGADO

Y NOTARIO

Ha trasladado su bufete á la 7a. Avenida Oeste número 181.

FOTOGRAFIA

DE

F. DE FIENNE

abierto todos los días de 8 a. m. á 5 p. m.

Gravures, Oeos, Acuarelas

El propietario ha introducido importantes reformas en su galería. Cuenta con un magnífico gabinete para señoras.

R. CRUZ Y POMBO

Médico y Cirujano

Despacha en su Botica, situada en la calle de la Estación 5ª avenida Este, bajos de la casa de don Florentino M. G. frente á la antigua Cabaña, hoy La Giralda.

La Botica se encuentra bien surtida y provista en su totalidad.

Medicamentos, etc. — Farmacia, instalada en la calle de procedencia francesa, todos los días acaba de recibir.

Mientras no se pueda conseguir un farmacéutico que preste absoluta confianza en el despacho, el Dr. estará siempre al frente de la Botica.

NUEVA Y ELEGANTE TIENDA

El 1º del mes entrante abriremos al público josefino una ELEGANTE Y BIEN SURTIDA TIENDA, en donde encontrarán nuestros favorecedores desde la elegante SEDA hasta la humilde MANTA.

Nuestro hermano Manuel se encuentra actualmente en Europa, comprando el precioso surtido que llamará la atención de ricos y pobres. Nuestra tienda tendrá siempre una especialidad en calzado para señoras, hombres y niños.

Si quereis comprar bueno, bonito y barato, esperad al 1º de setiembre.

NOTA. — Las existencias de calzado que compramos á la Fábrica Nacional de Calzado, lo estamos realizando á precio de costo; no olvidar que nuestro Almacén está situado en la esquina que forman la Avenida y Calle Central, lugar que ocupó "La Mascota."

ROMERO HERMANOS.

ALMACEN FRANCÉS

DE EUGENIO LAMICQ

ACABA DE RECIBIR:

Sardinas y pescados de varias clases. Latas de conservas alimenticias francesas, inglesas y americanas. BACALAO DE NORUEGA.

ABARROTES DE TODAS CLASES

UN GRAN SURTIDO.

En existencia siempre se encontrará un surtido de Vinos de Mesa, Generosos, Coñac y licores extranjeros.

EL FIGARO

Redactor,

M. ARGÜELLO DE VARS.

Administrador general,

Ismael G. Fuentes.

CONDICIONES:

EL FIGARO se publicará diariamente, con excepción de los días siguientes á los festivos.

La suscripción por un mes vale un peso.

Número suelto diez centavos. Avisos y comunicados, precio convencional.

Oficinas: 7ª Avenida Oeste, n.º 236. Teléfono, n.º 116.—Apartado, n.º 142

Notas Editoriales

Viajero querido.

Ayer desembarcó en el Limón don Ricardo Fernández Guardia, persona cultísima y por innumerables motivos acreedora á la simpatía de nuestra sociedad. Triste motivo ocasiona su regreso de Europa, pero tenemos fé en que el duelo sinceramente guardado por sus amigos con motivo de la muerte de su niño, ha de aliviar en gran parte su inmensa pesadumbre. De otro lado, su Alvaro fuerte y hermoso neutro sin duda, las agudezas de dolor. *El Figaro* envía un cariñoso abrazo.

Carlos Selva.

El distinguido escritor cuyo nombre encabeza estas líneas se encuentra en la actualidad en esta República hospedado en el Hotel Francés. Saludamos con el respeto que se merece esta notable figura centroamericana, al luchador infatigable y polemista meritísimo. Huelga que manifestemos al señor Selva que para *El Figaro* será honra siempre recordable, el hecho de que en sus columnas diera vuelo á su pluma el proscrito nicaragüense.

El Heraldo

Debemos convenir en que aquí en Costa Rica, contra todas las reglas, los periódicos no están respaldados, cada cual por su correspondiente partido; sino que son simplemente pasaporte para que los patriotas hagan constar sus opiniones á la multitud. *El Heraldo*, pues, es como si dijéramos la casa de don Pío Viquez, nuestro apreciable amigo desde antaño. Lo natural sería que en su casa

no se calumniara á sus amigos; y esté seguro don Pío que por nuestra parte, en *El Figaro* no se consignará jamás un concepto injusto ó falso con respecto á su persona. De aquí que nos veamos obligados á llamar su atención y protestar del título de revolucionario con que en *El Heraldo* se califica á nuestro diario.

No somos revolucionarios y conste que es candor de niños de escuela suponer que sean *diaristas* los revolucionarios centroamericanos.

La República.

Hace dos ó tres días nos viene dedicando frases espirituales á las cuales con mucho gusto corresponderíamos sino fuera que, como en otra ocasión dijimos á *El Heraldo*, en los torneos del espíritu nos damos por vencidos, no sólo porque así es la verdad, somos poco espirituales, sino porque no tenemos el derecho de hacer leer á nuestros suscritores asuntos de que no reporten ninguna utilidad.

Al Heraldo.

No comprendemos, sino á virtud de temeraria equivocación de concepto, la extra-

ordinaria Legislativa examinará y votará el presupuesto que el Ejecutivo le ha presentado, creemos que no serán inoportunas algunas reflexiones con respecto al aumento de sueldo que el Gobierno propone, á los miembros del Tribunal de Casación y á los Presidentes de las Salas. Ante todo, y para ocuparnos únicamente de aquellos, diremos que no es ni discutible la necesidad de pagar mejor á estos últimos, pues sus obligaciones exceden, á lo que humanamente puede exigirse del más laborioso letrado.

De lo que no están todos al cabo es de la tarea de los casadores. Por cuanto no hay mas que dos ó tres vistas por semana, en vez de diez ó doce que regularmente tienen las Salas de Instancia, deducen no sólo las personas á quienes estos asuntos son completamente extraños, sino aun algunos abogados y magistrados, poco prácticos en la materia, que la Sala de Casación es lo que los franceses llaman una *sinneure*, esto es, un agradable pasatiempo.

Queremos suponer que así fuera. Los honorarios ó e-

vestirse de finísima tela cubierta de oro y de plumas; hacerse servir por numerosos criados, llamados ordenanzas; comer y beber como príncipes, y gozar de la gloria que da el triunfo debido á miles de infelices que perecen en los combates, ¿á quiénes se paga más, á los primeros ó á estos últimos? En la iglesia quién trabaja más, el pobre cura de aldea ó el arzobispo y el cardenal; y quién recibe los mayores emolumentos?

No acabaríamos de poner ejemplos aunque llenáramos una resma de papel. En verdad que lo raro del caso es que sean necesarias estas reflexiones para que los que niegan á la Sala de Casación el derecho que tiene á ser mejor remunerada de sus funciones, se sirvan confesar que no estan en lo cierto ni en lo justo. Si tal cosa fuera posible, el resultado sería que tendríamos que pagar mil pesos mensuales á los Alcaldes, porque son los que más negocios tienen que despachar, en pobres y destrastadas oficinas, sufriendo el mal genio y á veces hasta los caprichos de sus inmediatos superiores. los jueces de

Pro Gallia

IV

Alocución del P. Monsal

Después de haber descrito la catástrofe, el orador sigue:

Hé aquí lo que habéis cho mi Dios! Pero no es do. Habéis affigido, despedido el corazón de padres, esposos, hermanos amigos.

Por qué? Por qué? Por qué? Esa multitud no había rrido al llamamiento de fiesta mundana. Era el de vuestros pobres que traía, el grito por lo que habéis dicho: "Lo que ha por mis pequeños, lo ha por mí."

¡Oh profundo y dolor misterio! La impiedad le ma para blasfemar contra Providencia y no vea suplicio de tanto inocente que una lección de atención. La sabiduría humana de ría. La fe de los cristianos vacila. Pero yo, vosotros conmigo, mis manos, adoramos con temor al Amo Soberano las vidas humanas, sié sabio, siempre justo, sié bueno, aun en sus más

causa á nuestro colega la idea lanzada por *El Figaro* y acogida por la nación entera, de juntarse las mayorías mediante una candidatura que llene las aspiraciones de los conservadores y los liberales. No hay tal antinomia como se pretende ver, no hay tal disparate como se pretende encontrar en el fondo de nuestro pensamiento. Ser liberal consiste en permitirle á cada cual, que dentro de la esfera constitucional crea lo que más de acuerdo se halle con su educación; y ejecute los actos con los cuales, piense servir á su Dios y á su fé. Ser liberal es cumplir y hacer cumplir las leyes nacionales con estricto criterio de imparcialidad y desinterés. Cuánto daría el liberalismo por un presidente en esta forma *conservador*, y como quemaría incienso la Iglesia Católica con un Jefe del Estado en ese sistema *Liberal*. Seamos serios y patriotas. No confundamos la verd d.

La Sala de Casación

Como en estos días la Cá-

lombios q se reciben por labores intelectuales y que necesitan grandes conocimientos en alguna ciencia, no se miden, como los de un zapatero, segun el número de zapatos que hace, sino en proporción á la importancia del trabajo, á lo más ó menos alto y estimado de la función que se desempeña, al fruto que produce en la vida social, á la responsabilidad que se contrae, en una palabra, á la calidad y no á la cantidad de lo que se elabora. Esto es lo que ocurre y sucede en todos los ramos de la vida civilizada. ¿Quién gana más, el peon que suda á mares diez horas al día con su pala ó su machete, ó el mayordomo ó mandador q se limita á verlos trabajar, sentado ó de pié bajo la sombra, leyendo, si sabe leer, fumando si lo acostumbra? ¿Quién tiene más peligro y penosas tareas en el ejército y en la marina, el soldado y el marinero, cuyas vidas se pierden en millares, sin que queden á veces ni los nombres de los esforzados héroes anónimos, ó el general y el almirante, cuya primera obligación es alejarse del peligro,

1ª instancia; se les hace viajar en cabalgaduras muertas de hambre, y se les levanta á cualquiera hora de la noche que ocurra una contravención á las leyes penales; y por ayudantes de sus afanes y tareas tienen uno ó dos muchachos completamente legos y ajenos á la administración de la justicia, en vez de la nube de secretarios, subsecretarios, escribientes etc, de que se sirven las salas de Instancia.

Ahora nos permitirá el lector que le demos algunas nociones de lo que la Sala de Casación hace y debe hacer, bajo la pena, en caso contrario, de juzgamiento y condenación, según el leal saber y entender de los individuos del Congreso. Mas como se ha alargado tanto esta conversación, la continuaremos mañana, pues no es cosa divertida para los lectores del *Figaro*, el ocuparse de sueldos, en vez de leer amenos escritos de nuestros jóvenes literatos, ó noticias sensacionales.

aplicables designios.

Si la tentación de acusar se nos entrase al corazón pronto volveríamos los al divino Crucificado y le ríamos: ¡Oh gran justo, perfecto inocente! Oh santo hijo de nuestro Padre que está en los cielos. En los tormentos de vuestra cruel agonía, habéis arrojado este grito de desesperación. Dígnos, por qué me habéis abandonado? Y Dios, muchos os mostraba la humanidad pecadora. Y vuestra madre vuestra dulce madre, al pie de la cruz, los ojos llenos de lágrimas y el corazón despidado por vuestros sufrimientos dolores, no respondía los golpes de la justicia que os sacrificaba más que un humilde y heroico *fiat*.

Ella había visto brillar vuestra sangrienta inmolación un rayo de la infinita bondad que salvaba al género humano.

No, mi Dios, nó. Vos sois un Dios salvaje y cruel y el rayo de vuestra bondad resplandece en la recompensa que preparabais á vuestros inocentes víctimas. Había a almas rectas desde hace largo tiempo purificadas y pe-